

Sujet : [INTERNET] TR: Non au mega méthaniseur de Choignes
De : PATRICE BAILLY <patrice.bailly_52@orange.fr>
Date : 09/04/2024 18:12
Pour : pref-ep-metha@haute-marne.gouv.fr

Mon premier envoi ayant échoué je renvoi mon message d'opposition à ce projet.

Envoyé depuis l'application Mail Orange

mail transféré

De : PATRICE BAILLY <patrice.bailly_52@orange.fr>
Envoyé : mardi 09 avril 2024 12:15
À : pre-ep-metha@haute-marne.gouv.fr
Objet : Non au mega méthanier de Choignes

Bonjour,

Je suis totalement opposé à ce méga-méthaniseur qui dans une période où on nous parle de souveraineté alimentaire va engloutir des milliers de tonnes de cultures pour produire une électricité soit disant verte. On va nous affamés et augmenter notre dépendance à des importations extra territoriales pour pouvoir s'alimenter.

L'ensemble des installations de méthaniseurs de tailles normales en Haute-Marne (Ex: méthaniseurs d'Andelot, de Chaumont, de Liffol-le-Grand,...) ne sont pas rentables et coutent de l'argent à tout le monde (exploitants agricoles, contribuables avec les aides publiques,...). Ces installations au moment des études et des validations ont été présentées avec un rayon d'approvisionnement de 10km maximum et quand on regarde maintenant ces méthaniseurs en sont arrivés à s'approvisionner dans un rayon de 100km autour de l'installation. Quel va être le rayon d'approvisionnement de ce méga-méthaniseur ,on nous parles de 20 km mais on sait déjà que rayon sera bien plus important et qu'à très court terme on passera à 100,200 voir 300km avec la pollution afférente à de tels déplacements.

Il en est de même pour l'évacuation des digestats qu'il faudra aller épandre de plus en plus loin car les surfaces de terres agricoles prévues ne seront pas assez conséquentes pour

absorber de telles quantités de matières qui deviendront polluantes pour nos nappes phréatiques, nos rivières,... Rêve t'on d'avoir les mêmes problèmes de pollution des eaux comme la Bretagne? Je pense que NON.

Un tel méga-méthaniseur va compromettre l'avenir et causer la faillite de tous les "petits" méthaniseurs qui ont déjà bien du mal à fonctionner, s'approvisionner, et écouler leur digestats. Ces méthaniseurs qui ont déjà été subventionnés à grand coup d'aides publiques (financement par les contribuables) des centaines de milliers d'euro et qui seront à nouveau subventionnés pour leur permettre de trouver de nouvelles installations énergétiques. Alors que dire de ce projet et de son financement avec des aides de l'État qui vont nous coûter encore des millions car le porteur de projet saura très bien demander ces aides au lieu qu'elles ne servent à soutenir des filières de l'alimentation et de la souveraineté nationale.

Avec ce projet, on nous parle de production d'une "énergie verte" mais est-elle vraiment verte? Dans l'étude qui est présentée on nous parle uniquement de la production de gaz et d'électricité "verte" avec un bilan carbone uniquement centré sur ce qui va sortir. Mais à aucun moment il n'est pris en compte des centaines de tonnes de CO2 qui seront nécessaires pour la production de la matière première agricoles, pour le transport de cette même matière de son lieu de production vers le méthaniseur qui va représenter des centaines de camions chaque mois, ainsi que pour le trajet inverse pour évacuer les centaines de tonnes de digestats et leur épandage.

Et que dire de l'état de nos routes qui vont se dégrader très fortement avec cette intensification du trafic routier que nous petit contribuable allons devoir payer pour les remettre au normes et en état pour que certains puissent s'enrichir sous le prétexte de produire "une énergie verte". Qui s'avère être l'énergie verte la plus polluante, il n'y a qu'à regarder l'Allemagne qui démonte tous ses Méga Méthaniseurs car ils sont polluants et improductifs.

De plus la Haute-Marne apporte déjà largement sa part à la production d'électricité verte avec ses centaines d'éoliennes et ses champs de panneaux photovoltaïques.

Préservez la naturalité de la Haute-Marne qu'elle inspire et non qu'elle expire à cause de toutes les pollutions d'un tel projet.

NON AU PROJET DE MÉGA-MÉTHANISEUR DE CHAMARANDE-CHOIGNES

Patrice Bailly

Envoyé depuis l'application Mail Orange